
 

  

 

 
  

  

  01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

Procès-verbal de l’assemblée régulière du conseil de la Municipalité de 

Saint-Benjamin, tenue au lieu ordinaire des séances, lundi le 1er 

juin 2015 à 19:00 heures sous la présidence de Madame Martine Boulet, 

Mairesse, et à laquelle étaient présents :  

Siège # 1 M. Roger Caron  Siège # 4 M. Joey Veilleux 

Siège # 2 M. Nelson Poulin Siège # 5 M. Claude Mathieu 

Siège # 3 M. Normand Poulin Siège # 6 M. Laurier Poulin  

Tous forment le quorum de cette assemblée. Madame France Veilleux agit 

comme secrétaire-trésorière. 

Après avoir constaté le quorum de cette assemblée, la mairesse, Madame 

Martine Boulet, ouvre la séance, récite la prière d’usage et souhaite la 

bienvenue aux personnes présentes.  

2015-06-108  02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 

01 - OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 

02 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

        05.01 - Congrès de la FQM 

06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

        07.01 - Demande du service incendie pour le mois de juin 

08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

        08.01 - Soumissions surpresseur 

        08.02 - Engagement journalier aux travaux publics 

        08.03 - Soumissions gravier 

        08.04 - Programme d'aide à l'amélioration du réseau routier 

municipal (PAARRM) 

        08.05 - Demande d'autorisation au ministère de l'environnement 

pour le projet de déphosphatation 

        08.06 - Soumissions pavage 

09 - LOISIRS-TOURISME 

        09.01 - Engagement moniteurs de terrains de jeux 

        09.02 - Demande pour journée familiale 

10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

        10.01 - Adoption du règlement #372-15 

        10.02 - Adoption du règlement #373-15 

        10.03 - Adoption du règlement #374-15 

        10.04 - Adoption du règlement #375-15 



        10.05 - Orientations de la municipalité en regard avec les terres 

publiques 

11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

        11.01 - Financement règlement d'emprunt 371-15 

        11.02 - Révision budgétaire 2015 de l'OMH de St-Benjamin 

12 - LÉGISLATION 

13 - VARIA 

        13.01 - Facturation 0-3/4 pour ponceau privé 

        13.02 - Dalots en asphalte 

14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’ordre du jour du 1er juin 2014 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2015-06-109  03 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

 

Dispense de faire lecture du procès-verbal du 4 mai 2015, considérant 

que tous les membres du conseil ont reçu une copie conforme dudit 

procès-verbal, qu’ils déclarent l’avoir lu et renoncent à sa lecture. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le procès-verbal du 4 mai 2015 soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2015-06-110  04 - ACCEPTATION DES COMPTES 

 

Liste des comptes payés entre le 1er mai 2015 et le 31 mai 2015 

(règlement no. 318-07). Voir liste des déboursés, chèques #6538 à 

#6590 inclusivement pour un total de déboursés de $101,623.10 ainsi 

que les dépôts salaires #508138 à #508185 pour un total de $32,876.35 

en salaires nets. 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE les comptes soient acceptés. 

 

ADOPTÉE 

  05 - LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

 

Madame Martine Boulet fait la lecture de la correspondance reçue. 

Dépôt du bordereau de correspondance, séance du 1er juin 2015.  Les 

documents de ce bordereau sont disponibles pour consultation par les 

membres du conseil. 

•  Congrès de la FQM 

 



2015-06-111  05.01 - Congrès de la FQM 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la mairesse soit autorisée à s'inscrire au Congrès de la Fédération 

Québécoise des municipalités qui aura lieu du 24 au 26 septembre 2015 

au Centre des Congrès de Québec au coût de $695.00 avant taxes. 

 

ADOPTÉE  

  06 - HYGIÈNE DU MILIEU-RECYCLAGE 

 

Aucun dossier en cours. 

  07 - SÉCURITÉ PUBLIQUE 

 

 Suivi des dossiers en sécurité incendie et sécurité publique. 

  07.01 - Demande du service incendie pour le mois de juin 

 

Il n'y a aucune demande de la part du service incendie pour le mois de 

juin. 

  08 - TRAVAUX PUBLICS-VOIRIE-ÉGOUTS 

 

• Feuilles de temps des employés des travaux publics 

• Tableau de suivi des travaux en voirie 

 

2015-06-112  08.01 - Soumissions surpresseur 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la soumission 15-005 datée du 14 mai 2015 de M. Stéphan 

Mimault soit acceptée au montant de $13,233.62, toutes taxes incluses, 

pour la fourniture, l'installation et la livraison d'un surpresseur Hibbon 

neuf de haute qualité et ce dans les meilleurs délais possibles. 

 

ADOPTÉE  

2015-06-113  08.02 - Engagement journalier aux travaux publics 

 

Le conseiller Claude Mathieu considère qu'il a un intérêt direct et 

divulgue la nature de cet intérêt à l'effet qu'un des candidats ayant 

postulés sur le poste de journalier est son frère; il se retire des 

discussions du point 8.02 et s'abstient de voter. Il quitte donc 

temporairement la table et la salle des délibérations. 

 

Considérant qu'après entrevues avec les candidats afin de procéder à leur 

évaluation, le comité de sélection recommande l'engagement de M. 

Jean-Yves Mathieu; 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Normand Poulin ; 



ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE M. Jean-Yves Mathieu soit engagé à titre de journalier aux travaux 

publics à compter de ce jour et ce selon les conditions de la convention 

collective en vigueur. 

 

ADOPTÉE  

 

Le conseiller Claude Mathieu regagne son siège et participe de nouveau 

aux débats. 

2015-06-114  08.03 - Soumissions gravier 

 

CONSIDÉRANT que nous avons reçu les soumissions suivantes pour le 

gravier, soit 

ENTREPRENEUR  PRIX  TPS  TVQ  TOTAL CONFORMITÉ 

Plantations Bolduc  $12.50/t.m.  $0.62  $1.25  $14.37 non 

Excavation Steeve 

Larivière Inc. 
 $12.85/t.m.  $0.65  $1.29  $14.79 oui 

Claude Carrier Inc.  $12.60/t.m.  $0.63  $1.26  $14.49 oui 

Carrière Ste-Rose  $12.95/t.m.  $0.65  $1.29  $14.89  oui 

 

CONSIDÉRANT que la soumission de "Claude Carrier Inc." est la plus 

basse soumission conforme; 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la soumission de "Claude Carrier Inc." soit acceptée. 

 

ADOPTÉE  

2015-06-115  08.04 - Programme d'aide à l'amélioration du réseau routier 

municipal (PAARRM) 

 

ATTENDU QUE le programme d’aide à l’amélioration du réseau routier 

municipal permet aux municipalités d’effectuer des travaux d’entretien 

de leur réseau depuis le transfert par le Ministère des Transports; 

 

ATTENDU QUE d’importants travaux de pavage, gravelage et creusage 

de fossés sont à refaire dans les rues et rangs de la municipalité pour 

ramener nos routes à un niveau sécuritaire et que cet hiver a été 

particulièrement dévastateur pour la chaussée causant deux fois plus de 

nids de poule; 

 

ATTENDU QUE le conseil municipal souhaite continuer la réfection de 

son réseau routier en y investissant un minimum de 185 000,00 $ en 

2015, ce qui sera nettement insuffisant et qu'une aide financière 

substantielle est indispensable; 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents; 

 

QU’une demande d’aide financière de 35 000,00 $ soit adressée à 

Monsieur Robert Dutil, Député de Beauce-Sud, afin de nous permettre 

de réaliser ces travaux. 



 

ADOPTÉE 

2015-06-116  08.05 - Demande d'autorisation au ministère de l'environnement 

pour le projet de déphosphatation 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le conseil municipal autorise WSP CANADA Inc. à soumettre la 

demande d’autorisation au MDDELCC; 

 

QUE le conseil municipal confirme l’engagement de la municipalité à 

transmettre au MDDELCC, au plus tard 60 jours après la fin des 

travaux, une attestation signée par un ingénieur quant à la conformité 

avec l’autorisation accordée pour ce projet. 

 

ADOPTÉE  

2015-06-117  08.06 - Soumissions pavage 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU sur division : 

 

QUE des demandes de soumissions sur invitation soient préparées par la 

directrice générale pour des travaux de pavage de l'Ave du Collège pour 

la partie non pavée et ce selon les discussions intervenues à la table du 

conseil. Le vote est demandé:  3 pour, 3 contre. La mairesse tranche 

donc en faveur de cette proposition. Les conseillers Nelson Poulin, Joey 

Veilleux et Normand Poulin s'inscrivent contre cette proposition.           

 

ADOPTÉE SUR DIVISION 

  09 - LOISIRS-TOURISME 

 

 Suivi du projet d'agrandissement du terrain de baseball. 

2015-06-118  09.01 - Engagement moniteurs de terrains de jeux 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE Sabrina Veilleux et Shany Nadeau soient engagées comme 

monitrices de terrain de jeux pour la saison estivale 2015 selon les 

heures établies dans leur contrat de travail. 

 

ADOPTÉE  

2015-06-119  09.02 - Demande pour journée familiale 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Claude Mathieu ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QU'un montant forfaitaire de $150.00 à $200.00 soit autorisé pour la 

location d'un système de son lors de la journée familiale; 

 



QUE le Conseil autorise la demande de permis de boisson pour la Fête 

familiale qui aura lieu le 11 juillet 2015 (remis au 18 juillet en cas de 

pluie). 

 

ADOPTÉE  

  10 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE 

 

Aucune demande d'approbation référendaire n'a été déposée pour les 

projets de règlements 372-15, 373-15, 374-15 et 375-15. 

2015-06-120  10.01 - Adoption du règlement #372-15 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Nelson Poulin ;  

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents :  

 

QUE le règlement #372-15 aux fins de modifier le règlement #312-07 

intitulé "Plan d'urbanisme" de façon à procéder à la concordance avec le 

nouveau règlement #118-14 de la MRC des Etchemins relatif au schéma 

d'aménagement et de développement soit adopté.  

 

ADOPTÉE 

2015-06-121  10.02 - Adoption du règlement #373-15 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le règlement #373-15 aux fins de modifier le règlement #313-07 

intitulé "Règlement relatif aux permis et certificats, aux conditions 

préalables à l'émission de permis de construction ainsi qu'à 

l'administration des règlements de zonage, de lotissement et de 

construction" de façon à adapter certains articles présentant des 

difficultés d'applications et de façon à procéder à la concordance avec le 

règlement Q-2, r.35.2 du Ministère concernant le prélèvement des eaux 

et leur protection, soit adopté.   

 

ADOPTÉE 

2015-06-122  10.03 - Adoption du règlement #374-15 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ;  

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le règlement #374-15 aux fins de modifier le règlement #314-07 

intitulé "Règlement de zonage" de façon à procéder à la concordance 

avec le nouveau règlement #118-14 de la MRC des Etchemins relatif au 

schéma d'aménagement et de développement et de façon à corriger et 

adapter certains articles présentant des difficultés d'applications, soit 

adopté 

 

ADOPTÉE 

2015-06-123  10.04 - Adoption du règlement #375-15 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ;  



ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents :  

 

QUE le règlement #375-15 aux fins de modifier et abroger le règlement 

#315-07 intitulé "Règlement de lotissement", soit adopté. 

 

ADOPTÉE 

2015-06-124  10.05 - Orientations de la municipalité en regard avec les terres 

publiques 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le Conseil municipal confirme son intérêt à ce que le MERN 

procède à la vente du bloc C (lot 4 217 695 partie) à des fins 

résidentielles, par appel de proposition; 

 

QUE le Conseil municipal confirme son intérêt à ce que le MERN cède 

gratuitement le bloc B (lots 4 397 563 et 4 216 329) à la municipalité à 

des fins d'utilité publique (parc municipal). 

 

ADOPTÉE 

  11 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

 

 Suivi des dossiers finances et des rapports financiers. 

2015-06-125  11.01 - Financement règlement d'emprunt 371-15 

 

ATTENDU QUE conformément au règlement d’emprunt 371-15 pour le 

montant indiqué en regard de celui-ci, la Municipalité de Saint-

Benjamin souhaite emprunter par billet un montant total de 90 885 $: 

 

ATTENDU QUE la Municipalité de Saint-Benjamin accepte l’offre qui 

lui est faite de la Caisse Desjardins du Sud de la Beauce pour son 

emprunt par billets en date du 9 juin 2015 au montant de 90 885 

$ effectué en vertu du règlement d’emprunt numéro 371-15. Ce billet est 

émis au prix de 90 885 $:CAN pour chaque 100,00 $, valeur nominale 

de billets, échéant en série cinq (5) ans comme suit : 

 

4 900 $  

 

 3,02% 

 

9 juin 2016 

 

5 000 $  

 

 3,02% 

 

9 juin 2017 

 

5 200 $  

 

 3,02% 

 

9 juin 2018 

 

5 300 $  

 

 3,02% 

 

9 juin 2019 

 

5 500 $  

 

 3,02% 

 

9 juin 2020 

 

 64 985,00 $  à renouveler 

 

QUE les billets, capital et intérêts, soient payables par chèque à l’ordre 

du détenteur enregistré ou par prélèvement bancaire pré-autorisé à celui-

ci; 

 



IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux;  

ET RÉSOLU à l'unanimité des conseillers présents; 

 

QUE le préambule de la présente résolution en fasse partie intégrante 

comme s’il était ici au long reproduit; 

 

QU’un emprunt par billet au montant de 90 885 $ prévu au règlement 

d'emprunt numéro 371-15 soit réalisé; 

 

QUE les billets soient signés par la mairesse et la secrétaire-trésorière; 

 

QUE les billets soient datés du 9 juin 2015; 

 

QUE les intérêts sur les billets soient payables semi-annuellement; 

 
QUE pour réaliser cet emprunt la Municipalité de Saint-Benjamin émette pour un terme plus 

court que le terme prévu dans le règlement d’emprunt, c’est-à-dire pour un terme de cinq (5) ans 

(à compter du 9 juin 2015), en ce qui regarde les amortissements annuels de capital prévus pour 

les années 2021 et suivantes, au lieu du terme prescrit pour lesdits amortissements pour le 

règlement d'emprunt numéro 371-15, chaque emprunt subséquent devant être pour le solde ou 

partie du solde dû sur l’emprunt; 
 

ADOPTÉE 

2015-06-126  11.02 - Révision budgétaire 2015 de l'OMH de St-Benjamin 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le document approuvé par la Société d'Habitation du Québec en 

date du 4 mai dernier concernant le budget révisé de l'OMH de St-

Benjamin pour l'année 2015 soit accepté par la Municipalité de St-

Benjamin. 

 

ADOPTÉE 

  12 - LÉGISLATION 

 

Aucun dossier en cours. 

  13 - VARIA 

 

• Niveleuse (bits au carbure) 

• Clôture chez Sylvie Lessard et creusage de fossé 

• Facturation ponceau privé 

• Le varia demeure ouvert. 

 

2015-06-127  13.01 - Facturation 0-3/4 pour ponceau privé 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Laurier Poulin ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE le voyage de 0-3/4 supplémentaire qui a été nécessaire pour 

combler le matériel manquant lors du remplacement du ponceau privé de 

M. René Boulet lui soit facturé. 



 

ADOPTÉE 

2015-06-128  13.02 - Dalots en asphalte 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Joey Veilleux ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE la firme Mini-Pavages JP Poulin soit engagée pour faire des dalots 

en asphalte afin de conduire l'eau de surface à divers endroits 

problématiques dans le périmètre urbain. 

 

ADOPTÉE 

  14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

Aucune question. 

2015-06-129  15 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 

IL EST PROPOSÉ PAR le conseiller Roger Caron ; 

ET RÉSOLU à l’unanimité des conseillers présents : 

 

QUE l’assemblée soit levée à 21h25. 

 

ADOPTÉE 

 

  

 

NOTE : La mairesse est réputée avoir signé chacune des résolutions ci-

dessus une à une en date de la présente séance. 

 

  

 

Martine Boulet                             France 

Veilleux,                                              

Mairesse                                      Directrice générale & sec.-trés. 

 

  

 

Je, Martine Boulet, atteste que la signature du présent procès-verbal 

équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au 

sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 

 

  

 

Martine Boulet, Mairesse 

 

  

 


